

EN VISPERA DE ELECCIONES

Imperiosa obligación

Han quedado constituidas las mesas electorales, y estamos, pues, en el momento culminante de la lucha electoral. El Gobierno, a nuestro juicio, y por lo que a Madrid se refiere, puede ir a ella con absoluta confianza...

Nadie puede negar, efectivamente, la fuerza de los candidatos adictos, y sobre todo su derecho preferente a ser elegidos por los madrileños, ya que pocas veces se formó una candidatura con elementos que tuviesen, por sus actividades políticas y sociales, más íntimas, cordiales y antiguas relaciones con Madrid y sus vecinos.

España, para darle las gracias por los servicios que prestó a todos los desterrados por los alemanes durante la ocupación. El marqués de Villalobar presentará después a los Soberanos españoles a los miembros del Cuerpo diplomático.

El Tratado comercial hispanofrancés

PARIS 26.—La Prensa comercial y financiera sigue discutiendo con apasionamiento desusado la cuestión del Convenio francoespañol. La carta de M. Edvard Barthelemy, de manifiesta oposición a aquél, ha servido para desencadenar la tormenta hace tiempo fraguada en el ánimo de los proteccionistas...

La Unión panamericana

SANTIAGO DE CHILE 25.—La Comisión de política de la Conferencia ha aprobado un plan para la reorganización del Consejo de la Unión panamericana. En dicho plan se prevé que cada país se hallará en pleno derecho representado en dicha Unión...

Ecos de sociedad

Se ha concedido real licencia al joven D. Francisco Javier Martorel y Téllez Girón, duque de Almenara Alta, hijo de la duquesa viuda de dicho nombre de la duquesa de Uceda, y nieto de la duquesa de Alba, para contraer matrimonio con la señorita María de los Dolores Castillejo y Vall, hija de la condesa viuda de Florida-Albani.

El viaje de los Reyes de España a Bélgica

BRUSELAS 26.—He aquí el programa oficial de la estancia de los Reyes de España en Bélgica. Sus Majestades llegarán el 3 de mayo a las once de la mañana. Serán recibidos por los Reyes de Bélgica, y por el Príncipe Leopoldo.

Aliados y alemanes

Comunicado oficial.—Salida de carbón. Huelga de obreros.—Expulsión de ferroviarios.—Contra el sabotaje. DUSSELDORF 26.—Comunicado oficial de las autoridades de ocupación: «Hoy hemos cargado 10.200 toneladas de coque y carbón».

Los obreros de las minas de Lottungen han abandonado el trabajo. También los obreros del gas de Herne han cesado de trabajar, quedando la población a oscuras. Esta última huelga es consecuencia de la prohibición de la circulación nocturna.

Hemos expulsado a tres mil ferroviarios alemanes recalcitrantes. En Castrop ha sido descubierta una organización secreta de jóvenes alemanes. Estos se dedicaban a ejercer represalias contra los obreros polacos que trabajan por cuenta de las autoridades francesas.

Se cree que el Reich no fijará ninguna cifra

LONDRES 26.—Los círculos diplomáticos británicos se preguntan si las proposiciones que va a formular Alemania satisfarán aún a los partidarios de una reducción importante del total de la suma que debe pagarse.

Próxima nota alemana

LONDRES 26.—Según el correspondiente del «Daily News» en Berlín, a fines de semana será dirigida a todas las potencias que firmaron el Tratado de Versalles una nota que contendrá en sus grandes líneas la oferta de Alemania para resolver la cuestión del pago de las reparaciones.

El correspondiente citado añade que el Gobierno del Reich consultó con Inglaterra acerca de si en la nueva oferta debe constar la cifra en que Alemania fija el máximo de sus posibilidades de pago y que el Gobierno británico contestó que en todo caso era necesario aumentar la que figuraba en el plan del Sr. Bergmann, y que, como es sabido, era de treinta mil millones.

La primera oferta alemana, rechazada. EILVSE 26.—El diario inglés «Daily Mail» escribe, de una información obtenida en París, que en los Centros diplomáticos franceses ya se rechaza el primer ofrecimiento alemán, en vista de que éste no ofrecerá una base lo suficientemente seria para las negociaciones.

Una sesión municipal horroscoza

ARCHIDONA 26.—Al celebrar sesión el Ayuntamiento con la Junta de asociados, hubo un incidente muy desagradable entre el alcalde, varios ediles y algunos asociados. El público, que llenaba el local, tomó parte activa en las discusiones, que degeneraron en tumulto, y fué preciso que intervinieran fuerzas de Orden público.

Tal confusión se produjo, que fueron muchos los que rodaron al pretender salir entre el barullo de los que huían. Hay muchos comensales. Les comentarios son muy sabrosos, y de ellos no salen bien parados los ediles, principalmente el alcalde.

El Congreso de la Edificación

BILBAO 26.—El alcalde interino manifestó a los periodistas que, accediendo a la invitación que se le dirigió por el Congreso de la Edificación que se celebrará en Madrid, se propone que asistan, en representación del Ayuntamiento de Bilbao, el arquitecto Sr. Bastida y el ingeniero Sr. Escario.

España en Marruecos

El parte oficial de anoche.—Los avia-dores bombardean un zoco con resultados. «En el territorio de Ceuta, sin novedad». MELILLA 26.—Sin novedad en las posiciones del territorio. La aviación bombardeó por la mañana el zoco el Telataz de Azilaf, disolviéndolo, no bombardeando durante el resto del día a causa del mal tiempo.

No hay noticias dignas de mención, aparte haber sabido que los aeroplanos que han bombardeado Azilaf causaron cinco muertos y que sólo dos bombas cayeron fuera del zoco. Fuerte temporal.—Otras noticias. MELILLA 26.—Desde la madrugada última está lloviendo copiosamente. Los convoyes a las posiciones y a las plazas menores se han suspendido hasta nueva orden.

Las comunicaciones telefónicas entre la plaza y a las posiciones han sufrido averías. Por esta causa las noticias que se reciben son escasas. El batallón de Guipúzcoa, que venía a la plaza a descansar, hubo de pernoctar en Segangan, a causa del temporal.

Por el mismo motivo se suspendió el relevo de la batería de montaña destacada en Tafersit. Una ambulancia de Sanidad que conducía a varios soldados enfermos con destino al hospital, al atravesar el río de Oro quedó atascada, con gran peligro para los enfermos. Se envió de la plaza un tractor del Centro Electrotécnico, que puso en salvo al coche, llegando los enfermos sin novedad al hospital.

Ha marchado a Madrid la cantinera de Zeluan, que durante el asedio asistió a los heridos y enfermos, y para la cual se ha pedido la cruz de Beneficencia. Ha llegado a la plaza para descansar, procedente de Tafersit, la segunda bandera del Tercio. Espérase al teniente coronel jefe de dicho Cuerpo, Sr. Valenzuela, quien designará las fuerzas que han de ir a Madrid para recibir la bandera.

De la zona occidental.—Temporal en el Estrecho. CEUTA 26.—Se ha recrudecido el temporal; lleuve torrencialmente; las aguas del Smir y Martín han inundado muchos kilómetros, y se hace imposible el tránsito por la carretera a Tetuán.

La Justicia militar

MELILLA 26.—Hoy embarcarán para Cádiz, a fin de cumplir la condena de seis meses y un año que, respectivamente, les ha impuesto el Consejo de guerra, el comandante de Intendencia D. Rafael Gallego y el de Infantería D. Alfredo González Larrea. Han terminado los trabajos para habilitar tres locales en las islas Chafarinas, destinados a tres penados militares de alta graduación que existen en este territorio.

Pruebas de un planeador

LARACHE 26.—El intérprete de la Oficina de Bu-Amara, Feliciano Arilur, está realizando en el campamento de aviación pruebas de un planeador de su invención, que hasta ahora está dando muy buen resultado. El aparato logró mantenerse en el aire bastante tiempo y descendió sin la menor avería.

La huelga general en Murcia

Mejora la situación. MURCIA 26.—El gobernador ha manifestado a los periodistas que la situación creada por la huelga tiende a mejorarse. Desde luego, esa es también nuestra impresión, aunque no tan francamente optimista como la del gobernador. Se han abierto algunas fábricas; pero acudieron pocos obreros.

En una asamblea celebrada en la Casa del Pueblo, algunos elementos han pedido la vuelta al trabajo. El curso de la huelga es el siguiente: en los ramos de construcción y madera, el paro es completo, y casi completo en las fábricas de sedales para pesca. Solamente estos huelguistas suman 2.000. Los Sindicatos de Barberos, sastres, zapateros y artículos de piel, han acordado ir a la huelga desde mañana, y pasado, probablemente, a pesar de las dificultades puestas en el Gobierno civil, el ramo de alimentación. Esto daría una gravedad extraordinaria al conflicto.

El gobernador ha conferenciado con el director de la Compañía de Tranvías para ver la manera de que no dejen de circular los coches de la línea de extramuros. La población está tranquila. La Guardia civil patrulla por las calles, y las fábricas están vigiladas por la Policía. Han llegado algunos soldados de In-

tendencia para fabricar pan en el caso de que vaya a la huelga el ramo de alimentación.

Esta madrugada el ministro de la Gobernación, al ser interrogado por los periodistas acerca de la huelga general en Murcia, manifestó que estaba anunciado para hoy el paro. «Pero convienciendo—dijo—aclear los hechos, a fin de que no prospere el equívoco en que se fundan los organizadores del movimiento. No es cierto que el Gobierno haya pensado en destinar a otras obras la cantidad destinada a la construcción del cuartel».

Por lo que respecta al aumento de cincuenta céntimos en los jornales que demandan los obreros, deben éstos tener en cuenta que el Estado no está en las mismas condiciones que los particulares para poder conceder esas mejoras, pues aquél no puede excederse en las sumas presupuestas para fines taxativamente determinados.

La cuestión de Oriente

Las sesiones de Lausana.—Las cláusulas financieras.

LAUSANA 26.—Ha celebrado una reunión el Comité encargado de examinar las cláusulas financieras del Tratado de paz grecoturco. Los representantes aliados hicieron a los turcos determinadas concesiones de detalle en algunos puntos.

En cambio rechazaron una contraproposición turca en la que se solicitaba que los Estados separados de Turquía participaran en todo lo que pudiera decidir al Gobierno turco acerca de la circulación y retirada del papel moneda. Las cuestiones políticas.

LAUSANA 26.—El Comité de las cuestiones políticas se ha reunido esta tarde. Los turcos han pedido que las islas de Castellorizo, que están en aguas italianas, y de Adakali, que sean cedidas. Los aliados se han opuesto. La primera isla tiene una población de seis a ocho mil habitantes, en su mayoría griegos. La segunda, situada en la desembocadura del Danubio, cuenta apenas con 500 habitantes. El delegado rumano hizo observar que estas islas estaban al interior de las aguas jurisdiccionales rumanas.

Ismet bajá dijo entonces que un funcionario turco había permanecido largo tiempo en la isla con el consentimiento de Rumania. El delegado de este país replicó que, en efecto, un funcionario turco había pedido permiso para permanecer en la isla, el cual le fué concedido. Al prolongarse su residencia en ella, se le pidieron explicaciones, y él alegó ser el «vali ada-kalch». Entonces se le rogó muy cortemente que se volviera a su país.

Acercá del régimen de los Estrechos, los turcos han sostenido que para que pudiera firmarse una convención sobre los Estrechos e intercarse en el Tratado, sería preciso convocar previamente a los representantes de todos los Estados ribereños. Ismet bajá hizo así una clara alusión a Rusia, que no ha sido invitada a la Conferencia.

La retirada de las tropas aliadas

LAUSANA 26.—Ismet bajá ha planteado la cuestión de la evacuación de los territorios turcos por los aliados. Los delegados de éstos han declarado que estaban dispuestos a retirar sus tropas tan pronto como el Tratado haya empezado a aplicarse.

Lentitud

LAUSANA 26.—Al terminar la sesión de ayer mañana, el Sr. Montagna expresó su disgusto porque el Comité económico no hubiera dado un solo paso adelante. La opinión general de la Prensa es que, tanto en las cuestiones financieras como en las económicas, no diéron resultado alguno hasta aquí las negociaciones.

Optimismo

LAUSANA.—El optimismo reina en las Delegaciones, como resultado de las conversaciones con los generales Paullet y Ismet bajá. Este último ha expresado una vez más su firme esperanza de que la firma del Tratado está muy próxima.

La indemnización a los extranjeros heridos durante la guerra

LAUSANA 26.—Ante la Comisión Económica declaró la Delegación turca que está bien fundada la petición aliada de que se pague una indemnización a los extranjeros que resultaron heridos y a las familias de los muertos durante la guerra, sin haber intervenido en ella. En cambio, rechazaron la demanda de reembolso de las cantidades cobradas a los extranjeros por tasas e impuestos después de declararse caducadas las capitulaciones por el Gobierno de Angora.

UNA CONFERENCIA DE FRANCOS RODRIGUEZ

Castelar, periodista

Numeroso, selectísimo público acudió ayer al Ateneo para escuchar la primera conferencia que sobre «Castelar, periodista», dió el ilustre presidente de la Asociación de la Prensa, D. José Francos Rodríguez.

Y como es lógico, en este país de la eterna paradoja, entre ese público que acudía a oír a un periodista, maestro en el oficio, que disertaba sobre una gloriosa nacional en su actividad de escritor público, no abundaban precisamente los periodistas.

Y, sin embargo, ¡qué oportuno es el momento actual para hablar de periodismo y periodistas! Cuando ayer tarde el maestro Francos, con su habitual estilo candente, rememora aquellas luchas mantenidas con tanto decoro en «El Tribuna», en «La Soberanía Nacional» y en «La Democracia», por «Castelar, en defensa abnegada de ideales firmísimos palpitanes en su espíritu; cuando recordaba cómo en aquella época, en la que un artículo podía valer la cárcel, el destierro, y a veces la muerte, y a pesar de ello, había hombres que mantenían firmemente su fe y virilmente arremataban en sus ataques, sin tener que descender al ultraje, a la procazidad, al insulto grosero o tabernario; cuando hablaba de un Castelar que, por encima de sus glorias tribunicias, del amor a su cátedra, de la jerarquía política, ponía su celo en ser siempre periodista, al extremo de ingresar en la vida ante las cuartillas de una Redacción y ser sorprendido por la muerte escribiendo un artículo para un periódico, corría por el salón de actos del Ateneo un soplo de vaga tristeza, porque todos los allí reunidos pensaban en que aquellos tiempos pasaron para no volver, y en que hoy es más frecuente encontrar en los periódicos la pauta que marcan las Empresas editoras, atentas a sus particulares fines, que la explicación de los afares políticos, sincera y hondamente sentida por periodistas libres, que de su misión hacían sacerdocio.

Bien es verdad que entonces el periodismo representaba algo más y mejor que lo que ahora representa en la vida pública. Recordaba Francos que hubo Cortes donde tuvieron asiento nada menos que 90 periodistas en activo. Hoy... ¡llegarán a una decena!

Castelar, periodista, es ejemplo convincente de cómo, cuando en el cerebro hay altas ideas y en el corazón vibran nobles sentimientos, truécase esa tribuna, la más popular de todas, en eficaz órgano de opinión y poderosa arma educativa de las sociedades. Las imprecaciones que Castelar dirigía a Sánchez Bravo, aquella su ejemplar polémica sobre socialismo y democracia, mantenida con Pi y Margall, sus magistrales artículos «Recuerdos de Aranjuez» y «El Rasgo», tuvieron mucha mayor eficiencia política que sus magistrales discursos parlamentarios.

De su pluma de periodista vivió Castelar en los años, tristes del destierro. Por su pluma de periodista empezó a fundamentar con solidez, la gran obra de acercamiento espiritual entre ibéricos y sudamericanos. En la serie innumerable de artículos debidos a la pluma de Castelar, hay mucha más política y mucho más poder de renovación social que en todas las demás manifestaciones de su esplendorosa vida cerebral.

Bien hizo Francos Rodríguez en trazar, con la maestría y brío con que lo hizo, la figura de Castelar, periodista. Mejor hará aún si, para enseñanza de esta gran familia, repite ante los periodistas de hoy su trascendental conferencia de ayer. Hará con ello una buena obra, que va siendo tiempo de que los verdaderos periodistas, a estímulos de tan altos ejemplos, abandonen caminos de rumbo incierto para entrar en aquel de perfección en que vivió y culminó el genio de Castelar.

Dris-er-Riffi y Dris-Ben-Said han regresado a Marruecos

Anoche, en el expreso de Andalucía, alieron, en viaje de regreso a África, los moros Dris-er-Riffi y Sidi Dris-Ben-Said. A la estación de Atocha bajaron a despedirles algunos amigos.

Los viajeros moros expresaban su agradecimiento por las atenciones recibidas durante su estancia en la capital de España.

El Consejo de ayer

A la salida.—La referencia oficiosa. El Consejo de ministros celebrado ayer en la Presidencia terminó cerca de las nueve y media de la noche. Salieron primeramente los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción. Nos hemos ocupado—dijo el conde de Romanones—de los asuntos que había pendientes, y nada más. El ministro de Hacienda indicó que habían tratado de múltiples asuntos, incluso de elecciones, aunque haciendo constar que a este punto habían dedicado el menor tiempo.

También se ha hablado—añadió—de Marruecos, aun cuando, por fortuna, por ahora no hay acontecimiento alguno que requiera una atención especial; pero hay extremos, de carácter político y administrativo, relacionados con nuestro Protectorado, que requieren incesante estudio.

El ministro de Trabajo facilitó la nota oficiosa, que dice así: «El Consejo despachó los siguientes asuntos: Estado.—Traslado a Basilea del Consulado de España en Berna, y adhesión al Convenio firmado entre Alemania, Bélgica, Francia e Italia, para reconocimiento recíproco de los puzones de prueba de las armas de fuego.

Guerra.—Reforma del servicio de especialidades y del de los Cuerpos armados en la gestión de Medicina de Sanidad Militar.

Marina.—Libertad condicional de los condenados por la jurisdicción civil de Marina.

Hacienda.—Liquidación de la recaudación del Timbre en el ejercicio de 1917-20; reforma del reglamento orgánico de la Dirección general de lo Contencioso y de los de Inspección y de la Contribución industrial.

Notas de ampliación

Los periódicos de la mañana dicen que la mayor parte del Consejo versó sobre Marruecos, y algunos hablan de cosas de gran importancia de que con tal motivo se habló. Las referencias oficiales, y especialmente las terminantes manifestaciones del jefe del Gobierno en la mañana de hoy, que aparte publicamos, quitan toda importancia a eso.

En la segunda parte del Consejo examinaron con atención nuestra actuación en Marruecos y cuantos problemas se derivan de ella; pero los ministros han guardado absoluta reserva acerca de lo tratado.

Esta fue la segunda parte del Consejo. En la primera habíase tratado algo de la cuestión electoral, habían hablado los ministros de Estado y Hacienda de cuestiones económicas, que, por su carácter, es conveniente no dar a la publicidad; y el ministro de la Guerra había explicado su expediente de reforma del servicio de especialidades en el Cuerpo de Sanidad Militar, que se traducirá en un Real decreto. Se daba el caso de que la movilidad en los empleos determinara en muchos casos una alteración en los servicios de especialidades, con daño evidente de los enfermos sometidos a tratamiento, y la disposición del señor Alcalá Zamora tiende a evitarlo, pudiéndose permanecer en la especialidad durante los empleos de capitán, comandante y teniente coronel. Había dado cuenta asimismo el ministro de la Guerra de su proyecto relativo a la oficialidad de complemento en el mismo Cuerpo de Sanidad Militar.

Habíase hablado igualmente de la huelga de Murcia. Las obras en el cuartel, motivo del supuesto paro, se reanudarán probablemente hoy, y el presupuesto de jornales es superior a 250.000 pesetas al que se aprobó primitivamente, de modo que no tienen razón los que han querido tomar como pretexto la paralización de dichas obras para provocar la huelga general.

Nada se habló en el Consejo del problema social en Barcelona.

Comerciantes de Santander, en Madrid

Salida de Santander

SANTANDER 25.—A las diez de la noche han salido en tren especial, organizado por el Círculo Mercantil de esta ciudad, 256 representantes del Comercio y la Industria que se trasladan a Madrid, acompañando al presidente del Comité nacional de Círculos Mercantiles, señor Soler, quien hará entrega al Rey de las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea Nacional Mercantil.

Acudieron a despedirle a la estación las autoridades y numeroso público, tributándose una cariñosa despedida.

La llegada.—La entrega de las conclusiones de la última Asamblea Mercantil.

Esta mañana, poco después de las once, ha llegado a Madrid, en tren especial, organizado por el Círculo Mercantil de Santander, y que condujo a la corte a 256 representantes del Comercio y de la Industria, que acompañan al presidente del Comité Nacional de Círculos Mercantiles, Sr. Soler, encargado de hacer entrega al Gobierno de las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea Nacional Mercantil.

En la estación fueron recibidos los comerciantes e industriales santanderinos por muchísimos comerciantes e industriales de Madrid, al frente de los cuales se encontraba el Sr. Sacristán con los miembros de la Directiva del Círculo de la Unión Mercantil de la corte.

A la llegada de los expedicionarios, los reporteros gráficos de los periódicos madrileños hicieron diversas fotografías.

De la estación, los comerciantes e industriales santanderinos se dirigieron, acompañados por sus colegas madrileños, al Real Cinema, donde el Sr. Sacristán pronunció un discurso de salutación, cambiándose, a continuación, impresiones hasta primera hora de la tarde y acordándose el plan de la actuación de los representantes santanderinos en Madrid. La entrega de las conclusiones al jefe del Gobierno se verificará mañana.

Desde esta mañana los comercios madrileños lucen en los cristales de sus escaparates y vitrinas unos carteles, algunos de los colores nacionales, en los que se lee: «Comercio e Industria Madrid saluda compañeros Santander».

EN ORENSE

Agresión contra Don Senén Canido

ORENSE 25.—Realizando un viaje de propaganda política fueron agredidos, a la entrada del pueblo de Celanova, el senador vitalicio D. Senén Canido y sus acompañantes, que lograron rechazar a los agresores.

Firma del Rey

FOMENTO.—Reales decretos concediendo la Gran Cruz de la Orden civil del Mérito Agrícola a D. Martín Rosales, y Martel, duque de Almodóvar del Valle y a D. Juan de la Cierva y Peñafiel.

CASA REAL

El presidente del Consejo estuvo esta mañana en Palacio desahucando con Su Majestad, desde las diez y media hasta las doce. El Soberano no recibió después audiencia alguna.

La Reina Doña Victoria ha recibido a la marquesa de Santo Domingo e hija, condes de San Félix, doña María de la Concepción Román y hermana y Padre Simón, de la Compañía de Jesús.

En Palacio estuvo a mediodía visitando a Sus Majestades, la duquesa de Talavera.

Para pasado mañana sábado, está anunciada la celebración, en la Rosaleda del Retiro, del acto de hacer entrega Su Majestad el Rey de la bandera al Cuerpo de Intendencia.

En el Ateneo

El Sr. Ossorio y Gallardo, como presidente del Ateneo, visitó ayer, en unión de otros compañeros de aquella Junta directiva, al ex Comisario Superior en Marruecos general Berenguer, ofreciéndole la tribuna de la docta casa, por si quería honrarla con una conferencia sobre los sucesos desarrollados en África durante su mando.

El general Berenguer agradeció el honor que se le ofrecía, lo aceptó complacido y, en principio, se acordó que el acto de referencia tenga lugar el primer miércoles de mayo.

Consejo Supremo de Guerra y Marina

Un recurso de súplica?

Se da por seguro que ha sido elevado al Consejo Supremo de Guerra un recurso de súplica firmado por un auditor al que el citado Tribunal percibió por la manera con que llevó a cabo una información que le fué encomendada acerca de la enfermedad que alegó un coronel de Infantería durante los sucesos de julio.

Algún periódico se ha anticipado a publicar la noticia de que el general Cavaleanti había sido procesado con ocasión de la causa instruida por el combate de Tizza.

Podemos afirmar que no hay tal procesamiento. El fiscal ha solicitado ampliación de datos para conocer detalladamente el asunto, y el ponente lo enviará en plazo breve.

DESDE FRANCIA

Los médicos españoles y sus colegas

PARIS 26.—En la Facultad de Medicina de esta capital, así como en la de Burdeos, se están ultimando los preparativos para recibir a la Comisión oficial de médicos españoles, presidida por el decano de la Facultad de

Madrid, doctor Recaséns, que llegará dentro de breves días, para devolver la visita que el año pasado hicieron a Madrid la Comisión oficial de médicos franceses que presidía el decano de la Facultad de París, doctor Rogier.

La Federación del Estado sirio

PARIS 26.—La sesión del Consejo Federal se abrió en Damas, residencia de la Federación del Estado sirio, a presencia de numerosas personalidades de Damas, entre las cuales estaban: el gobernador Hakki bey, presidente de la Federación Soubui bey Barakat, y Alto Comisario interino, Roberto de Caix.

El presidente resumió los trabajos del Gobierno federal.

Roberto de Caix manifestó que, gracias a las economías de los Estados, se pudo crear el Gobierno federal sin necesidad de gravar con nuevas cargas a Siria.

Fallecimiento del Padre Colín

PARIS 26.—Comunican desde Madagascar que el reverendo Padre Colín, director del Observatorio Tananarive, ha muerto.

Residía en Madagascar desde hace cuarenta años.

Ayuntamiento

El Congreso de la Construcción

En los días 9, 10 y 11 del próximo mes de mayo, tendrá lugar en el Salón de actos de la Academia de Jurisprudencia, cedido por el Sr. Bergamín a tal fin, la Asamblea local del ramo de la construcción convocada por el Ayuntamiento, y en la que se discutirá la ponencia que haya de someterse a deliberación del Congreso Nacional, que se celebrará el día 25 del mismo mes.

Hasta ahora la Comisión municipal encargada de los trabajos preliminares, y que está compuesta por los señores Alberca, Sáinz de los Terreros, Sánchez Bayton y García Cortés, ha recibido once mociones de otras tantas Sociedades de carácter económico, que, informadas ya por la Junta Consultiva, han sido enviadas a los Negociados de Ensanche y Obras para que dictaminen sobre ellas.

Una numerosa Comisión de vecinos del Puente de Segovia, de la que forman parte el presidente y vocal primero de la Asociación de Propietarios de aquella barriada, D. José Blanco y D. Faustino García, se entrevistó hoy con el alcalde para rogarle se continúen las obras comenzadas para construir el edificio en que ha de establecerse la Casa de Socorro sucursal del distrito de Palacio.

Una comida íntima en honor del alcalde

Los concejales que constituyen la minoría maurista han obsequiado hoy al alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, con una comida íntima en Lhardy, correspondiendo a las deferenencias tenidas por el mismo para con ellos.

El Municipio

Con este título, y bajo la dirección de nuestro compañero en la Prensa y competísimo concejal D. Mariano García Cortés, ha comenzado a publicarse un semanario, dedicado exclusivamente a tratar de asuntos relacionados con la vida local madrileña.

El primer número se ocupa de cuestiones tan interesantes como la reforma de la Administración local, empréstito municipal, construcción del nuevo Hospicio, la carencia de escuelas, las casas que están fuera de alineación, la crisis del trabajo y de la vivienda, la municipalización del servicio funerario, y otros asuntos no menos interesantes.

Deseamos al nuevo colega una larga y próspera vida.

MINISTERIOS

ESTADO

Se ha concedido el «Regium Exequaturo» a los señores: Mr. Fritz Loewe, vicecónsul de Alemania en Tarragona.

D. Jorge Arturo Muñoz, cónsul honorario de Colombia en Jerez de la Frontera.

D. Diego Hidalgo, cónsul honorario de Panamá en Málaga.

D. Manuel Rueda y Ravenga, cónsul honorario de Bolivia en Bilbao.

GUERRA

Un soldado de Wad-Rás canta misa

En los pabellones del cuartel de María Cristina, que ocupa el regimiento de Infantería de Wad-Rás, se celebró ayer mañana la solemne ceremonia de cantar su primera misa el soldado de dicho regimiento, hoy sacerdote, don Manuel Alejo Vallejo.

Guardia civil

Según comunica el coronel del 21.º Tercio (Barcelona) al director general del Cuerpo, es absolutamente inexacto que la Guardia civil haya percibido en ninguna época cantidades de fondos de Beneficencia ni de ningún otro.

SUCESOS

Dos ladrones detenidos

Los agentes de la brigada Móvil, señores Benito Poveda y Fernández Que-

redo, detuvieron en la Cava Baja a dos individuos, un hombre y una mujer, que hicieron llamarse Manuel Palazuelos Borlanave (a «Palazuelos») y Leonor Palazuelos Bordanave, madre de Manuel. Ambos detenidos tienen antecedentes: la madre, como «mechera», y el hijo, como artista.

Al ser registrados, se les ocuparon: a Manuel, una pitillera de oro, y a Leonor, econdido entre el pelo, una valiosa pulsera de platino con 23 brillantes.

Los detenidos y las alhajas, fueron puestos a disposición de la autoridad.

Caída grave

Al caer en la calle de Alcalá José Ferrero Fernández, de veintitrés años, domiciliado en Valencia, 33, se produjo la fractura del fémur; lesión que se calificó de grave en la Casa de Socorro.

Los del sobre

Por el desacreditado timo del sobre, le trajeron dos desconocidos 575 pesetas a Clemente Rodríguez Astia, de cuarenta y seis años, domiciliado en la calle de León, número 8.

Los cacos no dejaron su filiación...

TOROS

Ses toros de Santa Coloma.—Matadores: Maera, Lalanda y Villalta

La tarde buena, después de una amenaza de lluvia, que produjo pánico entre los aficionados. Como es la primera corrida de la temporada y el cartel tiene incalculables alicientes, la animación es extraordinaria, y se han pagado los billetes a precios elevadísimos. El aspecto de la calle de Alcalá era el de las grandes solemnidades. ¡Sigue la afección! ¡Corresponden a los toreros a la expectación que su presencia en el cartel ha causado! Esperemos un poco.

Se hace el desfile con la plaza llena. Las cuadrillas son objeto de manifestaciones de todo género, predominando las de desagrado.

En el palco regio está el Infante Don Fernando; después entra la Infanta Doña Isabel.

PRIMERO

«Respiro», negro zafino, puro de Sallilo. El toro es grande y está gordo. Le dan dos capotazos y Maera da cuatro lances, dos de ellos muy buenos, un bonito farol de rodillas y un buen recorte final. (Ovación.)

En el primer quite de peligro, entró valiente Maera, y dió un buen lance y media verónica formidable. (Ovación.) ¡Bien, muchacho!

Lalanda hace un quite con arte, aunque pasándole el toro algo lejos. El santacoloma toma muy bien los dos primeros puyazos, regular el tercero, bien el cuarto y tardío para tomar el quinto, teniendo Bezán que correrle por derecho y empujando poco a Carriles.

En conjunto cumplió bien la res. Caballos, dos; caídas, tres.

Almendo y Sordo tardan en pascar, y el toro inicia el gapeo. Los muchachos quedan bien.

Brinda Maera y comienza con un pase ayudado.

Después del toro embiste despacio y el torero se lo despoega poco. La faena es oscura y el público chillá.

En la suerte natural, con el brazo algo suelto, entra Maera y logra media superior que mata sin puntilla. (Pitos.)

SEGUNDO

«Carretero», cárdeno, más chico. Lalanda, embarullado en cada lance, da cuatro verónicas y termina con un recorte bonito, que se aplaude.

Catalino y Céntimo, los dos piqueros del gran Belmonte, pincan cuatro veces. En la última vara Lalanda hace el quite del mandil, mandando y con gracia extraordinaria de buen torero. (Ovación.) ¡Me gustó mucho, a pesar de lo feo de esta suerte!

Coge Marcial los palos y coloca un buen par al cuarto por el lado derecho, otro par caído, por el mismo lado, y, por último, tras unos capotazos de preparación, medio par por dentro. (Palmas.) Cumplió a secas como banderillero.

Al tocar a matar, el toro está pronto. Da un pase ayudado, uno natural bueno, otro despegado y un tercero superior de verdad.

Vemos un pase ayudado muy bueno y se agota el toro. A pesar de ello, el muchacho busca el adorno en lo que cabe y es aplaudido con razón.

Maera se levanta y vacila, llevándose las manos al vientre. Le cogen las asistencias y se lo llevan a la enfermería, en medio de una gran emoción, pues parece el herido de importancia. ¡Mala suerte ha tenido el muchacho, cogido de modo bien tonto!

Villalta, dando tablas, da un pinchazo y media estocada atravesada y caída, tirando a asegurar.

Dobla la res y el puntillero acierta a la primera. (Silencio.) No me ha gustado.

CUARTO

«Bravio», colorado, chorreado, regular de tamaño. «Será hermano de aquel «Bravio» célebre de esta vacada? Hace aire. Lalanda torea agachado y con ventajitas. El toro no es un prodigio al embestir a los capotes.

Catalino pone un gran puyazo con el palo largo. (Muchas palmas.) Después de torrear muy bien con el caballo, pone otra buena vara, deteniendo al santacoloma, que tiene poco poder. Y moja por tercera vez, siempre con arte de buenísimo varilarguero. ¡Muy bien, Catalino!

Varas, cuatro; caídas, ninguna; caballos, uno.

El toro cumplió y fué bien castigado, chorreado la sangre hasta la pezuña. Sordo y su compañero, regular el primero y mediano el otro, que por poco descabala al santacoloma.

Lalanda desafia con la muleta en la mano izquierda y por terrenos de algeira; pero desiste y vuelve después de un capotazo, dando un cambiado, al que sigue un buen natural.

Después se encierra en tablas el chaval, y, ¡claro está! allí el toro no pasa y todo se hace sin peligro.

Entra a la carrera y mete un sablazo sin atenuantes.

Vemos unos pasecitos por la cara y un pinchazo malo, sin que quiera palmás el niño.

En la suerte de banderillas, y charreando con todo descaro, mete un pinchazo Lalanda sin pasar de la cara. En tablas; otro igual. (Pitos.)

De dentro hacia afuera y con la mano del estoque, en el tупé, logra, de capón, media estocada algo baja y perpendicular.

Después de varios intentos, descaballa. (Pitos.)

Salvo la primera parte de la faena, todo lo demás muy malo.

QUINTO

«Cartujano», negro, bragao, liso, bien armado.

De salida desmonta a Catalino y corre tras los picadores de tanda.

«Es pitado Lalanda al lancear, y luego hace ridículamente la suerte del mandil. ¡Es porque no pasa el toro, o para que no pase el toro? De todo hay. El toro se lleva con mucho desorden, y el toro fué seco y cetero al herir; matando cuatro pobres caballos.»

Sin nada de notable en banderillas, tocan a matar y Lalanda es acogido con siseos.

El toro, algo quedado y con la cara muy alta.

A pesar de ello, el diestro le torea por alto y sufre un achuchón peligroso. El toro parece haber perdido la idea, y por el lado derecho no se deja torrear, poner do cada vez más alta la cabeza.

Lalanda entra a paso de banderillas y mete un pinchazo. (Pitos.) Vuelve a la carga y vemos otro pinchazo trasero y malo, tirando al golette. (Bronca.) Otro cuarteando horrosamente. (Más pitos.)

Todos ayudan y torea, y en la suerte de banderillas, y a paso de idem, vemos toro pinchazo másimo. (Pita general.)

Al fin, alargando el brazo, una estocada bajísima. (Bronca justa?)

CARAMBA

Parte facultativa

«Durante la lidia del tercer toro, ha ingresado en esta enfermería el diestro Manuel García (Maera), con una herida de asta de toro, de unos seis centímetros de extensión, en el escroto.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno dijo a mediodía que no tenía noticia alguna que comunicara a la Prensa, y que nada ocurriría de cuanto algunos comentaristas vienen hablando.

Nada hay sobre esas cosas extraordinarias de que se habla, dijo, y como les manifesté ayer a la salida del Consejo, la próxima ausencia del ministro de Estado con ocasión de su viaje a Bélgica acompañando a los Reyes, nos obligó a examinar en la reunión todos los asuntos pendientes; pero sin que hubiera nada anormal en dicho examen.

Dijo también el marqués de Alhucemas que había despedido con el Rey, quien se encuentra restablecido por completo, haciendo ya su vida ordinaria, hasta el extremo de que ayer tarde estuvo paseando por la Casa de Campo.

El ministro de la Gobernación manifestó que las noticias recibidas en su departamento acusaban tranquilidad. Respecto a la situación en Murcia, las últimas noticias llegadas a su poder, que acusaba gran calma en los ánimos, se las había enviado anoche el gobernador civil. Durante la mañana de hoy, esta autoridad nada había comunicado.

Un periodista preguntó al duque de Almodóvar del Valle si era cierto que la candidatura del Sr. Maura por Palma de Mallorca correría peligro.

—No contestó—; precisamente las noticias oficiales que de allí he recibido y recibo, indican todo lo contrario; esto es, que está asegurado el triunfo del señor Maura.

El ministro de Estado recibió esta mañana, en su despacho oficial, las visitas del nuevo embajador de los Estados Unidos, del embajador de Francia y del representante diplomático de Bolivia.

Está ya acordado que las presentaciones de credenciales al Rey de los nuevos ministros plenipotenciarios de Suecia y Bulgaria en Madrid, suspensas con motivo de la pasada indisposición del Soberano, se verifiquen en Palacio el lunes próximo, a mediodía.

La presentación de credenciales del nuevo embajador de los Estados Unidos se verificará a más adelante.

Los fondos públicos están irregulares, bajar de la partida de Interior 15, cerrando a 70,85.

Las acciones bancarias e industriales sostenidas; presentando mejor aspecto las Felguerras.

Las Obligaciones, abandonadas.

Los francos bajan 10 céntimos al pasar, de 44,45 a 44,35; las libras suben de 30,42 a 30,33. Los dólares, de 6,51 a 6,525, y los belgas, de 38,70 a 38,30.

La sesión transcurrió pesadamente por la falta de negocio.

LA BOLSA

Cotización de 26 de abril

BOLSA DE MADRID

Por 100 interior: Serie F, 70,85—C, 71,27.

Acciones: Banco de España, 586,0.—Ídem id. (bonos), 100,00.—Banco Hipotecario, 260,00.—Banco Hispano, 142,50.—Banco Español del Río de Plata, 137,00.—Compañía de Tabacos, 340,00.—Sociedad de Seguros, 42,25.—Alto, 58,75.—Madrid, Zaragoza y Alcañiz, 383,50.—Norte de España, 385,00.—Riostinto (obligaciones), 100,00.

Agenciamiento de Madrid: Expropiación interior, 100,00.—Vivienda Madrid 1918, 5 por 100, 47,70.—Obras, 412,50 por 100, 100,00.

Acciones: Banco de España, 586,0.—Ídem id. (bonos), 100,00.—Banco Hipotecario, 260,00.—Banco Hispano, 142,50.—Banco Español del Río de Plata, 137,00.—Compañía de Tabacos, 340,00.—Sociedad de Seguros, 42,25.—Alto, 58,75.—Madrid, Zaragoza y Alcañiz, 383,50.—Norte de España, 385,00.—Riostinto (obligaciones), 100,00.

Agenciamiento de Madrid: Expropiación interior, 100,00.—Vivienda Madrid 1918, 5 por 100, 47,70.—Obras, 412,50 por 100, 100,00.

BOLSA DE BARCELONA

Interior, 70,80.—Ahorrazable, 5 por 100 86,45. Exterior, 70,60.—Nortes, 38,475.—Alcances, 384,00.—Norte de España, 383,00.—Banco de España, 586,00.—Banco Hipotecario, 260,00.—Banco Hispano, 142,50.—Banco Español del Río de Plata, 137,00.—Compañía de Tabacos, 340,00.—Sociedad de Seguros, 42,25.—Alto, 58,75.—Madrid, Zaragoza y Alcañiz, 383,50.—Norte de España, 385,00.—Riostinto (obligaciones), 100,00.

BOLSA DE BILBAO

Acción general, 103,50.—Felguerras, 52,50.—Expropiación, 355,00.—Reservas, 275,00.—Papelera, 100,00.—Norte de España, 383,00.—Banco de España, 586,00.—Banco Hipotecario, 260,00.—Banco Hispano, 142,50.—Banco Español del Río de Plata, 137,00.—Compañía de Tabacos, 340,00.—Sociedad de Seguros, 42,25.—Alto, 58,75.—Madrid, Zaragoza y Alcañiz, 383,50.—Norte de España, 385,00.—Riostinto (obligaciones), 100,00.

BOLSA DE PARÍS

Exterior, 72,50.—Consolidados, 80,00.—Francos, 49,15.—Ídem bonos, 25,41.—Bilbao, 48,92.—Lirras, 483,50.—Pesetas, 16,18.—Marruecos, 433,00.—Coronas noruegas, 256,00.

BOLSA DE LONDRES

Interior, 70,80.—Ahorrazable, 5 por 100 86,45. Exterior, 70,60.—Nortes, 38,475.—Alcances, 384,00.—Norte de España, 383,00.—Banco de España, 586,00.—Banco Hipotecario, 260,00.—Banco Hispano, 142,50.—Banco Español del Río de Plata, 137,00.—Compañía de Tabacos, 340,00.—Sociedad de Seguros, 42,25.—Alto, 58,75.—Madrid, Zaragoza y Alcañiz, 383,50.—Norte de España, 385,00.—Riostinto (obligaciones), 100,00.

Agenciamiento de Madrid: Expropiación interior, 100,00.—Vivienda Madrid 1918, 5 por 100, 47,70.—Obras, 412,50 por 100, 100,00.

Ayuntamiento de Madrid

